

## ABSTRAK

Ika Chumaidatun Nisa', NIM 17104163047, Efektivitas Kebijakan Pemerintah Kabupaten Tulungagung dalam Mencegah dan Menanggulangi HIV/AIDS Ditinjau dari Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2021 dan Hukum Islam, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing Dr. Zulfatun Ni'mah, SHI, M. Hum.

**Kata kunci:** Pencegahan, Penanggulangan, HIV/AIDS

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya peningkatan jumlah pengidap HIV/AIDS di Kabupaten Tulungagung. Dalam kurun waktu Januari hingga Agustus 2019, Dinas Kesehatan Kabupaten Tulungagung telah menemukan sebanyak 262 orang dengan HIV/AIDS (ODHA) baru. Sedangkan pada tahun 2021 Komisi Penanggulangan AIDS Kabupaten Tulungagung menemukan bahwa dalam kurun waktu 3 tahun terakhir terdapat lonjakan kasus sebanyak 720 orang yang terkena AIDS. Hingga akhir 2022, penularan HIV/AIDS di Tulungagung mencapai 3.177 kasus. Jumlah tersebut menempatkan Tulungagung pada peringkat lima wilayah dengan penularan HIV/AIDS tertinggi di Jawa Timur (Jatim).

Fokus permasalahan dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana kebijakan pemerintah kabupaten Tulungagung dalam mencegah HIV/AIDS? 2) Bagaimana kebijakan pemerintah kabupaten Tulungagung dalam menanggulangi HIV/AIDS 3) Bagaimana kebijakan pencegahan dan penanggulangan HIV/AIDS berdasarkan Hukum Islam?. Tujuan penelitian ini untuk 1) mengetahui kebijakan pemerintah kabupaten Tulungagung dalam mencegah HIV/AIDS? 2) untuk mengetahui kebijakan pemerintah kabupaten Tulungagung dalam menanggulangi HIV/AIDS 3) untuk mengetahui kebijakan pencegahan dan penanggulangan HIV/AIDS berdasarkan Hukum Islam.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Sumber data yang digunakan adalah data primer maupun sekunder. Dalam pengumpulan data yang digunakan yaitu dengan wawancara, observasi, dan dokumentasi. Peneliti melakukan wawancara dengan Kepala bidang rehabilitasi Dinas Sosial Tulungagung, Sekretaris Komisi Penanggulangan AIDS Kabupaten Tulungagung dan Majelis Ulama Indonesia Kabupaten Tulungagung sebagai tokoh agama.

Berdasarkan hasil penelitian dapat diambil kesimpulan bahwa 1) Kebijakan pemerintah kabupaten Tulungagung dalam pencegahan yaitu dengan membentuk Komisi Penanggulangan AIDS (KPA) yang diberikan wewenang untuk memberi pelayanan-pelayanan. 2) Kebijakan pemerintah kabupaten Tulungagung dalam penanggulangan HIV/AIDS dilaksanakan dengan membentuk KPA yang diberi wewenang untuk mengadakan program mitigasi dampak, memberikan fasilitas layanan kesehatan, mengadakan kegiatan keagamaan atau kegiatan lain bersama ODHA dan memberikan bantuan modal usaha bagi ODHA. 3) Kebijakan pemerintah dalam pencegahan dan penanggulangan HIV dan AIDS sudah sesuai dengan Hukum Islam, karena kebijakan yang dibuat telah memberikan maslahat bagi masyarakat terutama bagi Orang Dengan HIV/AIDS.

Sesuai prinsip tolong-menolong dalam kebaikan dan takwa serta kaidah hukum keharusan menghilangkan bahaya atau madharat.

## ABSTRACT

Ika Chumaidatun Nisa', NIM 17104163047, The Effectiveness Tulungagung Regency Government Policy in Preventing and Overcoming HIV/AIDS Reviewed from Tulungagung Regency Regional Regulation Number 4 of 2021 and Islamic Law, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor Dr. Zulfatun Ni'mah, SHI, M. Hum.

**Keywords:** prevention, countermeasures, HIV/AIDS

This research was motivated by an increase in the number of people with HIV/AIDS in Tulungagung Regency. From January to August 2019, the Tulungagung District Health Office has found 262 people with new HIV/AIDS (ODHA). Meanwhile, in 2021, the Tulungagung Regency AIDS Commission found that in the last 3 years there was a spike in cases of 720 people affected by AIDS. Until the end of 2022, HIV/AIDS transmission in Tulungagung reached 3,177 cases. This number places Tulungagung in the fifth rank of regions with the highest HIV/AIDS transmission in East Java (East Java).

The focus of the problems in this study is 1) What is the policy of the Tulungagung district government in preventing HIV/AIDS? 2) What is the policy of the Tulungagung district government in tackling HIV/AIDS 3) What is the policy of prevention and control of HIV/AIDS based on Islamic Law? The purpose of this study is to 1) know the policy of the Tulungagung district government in preventing HIV/AIDS? 2) to find out the policy of the Tulungagung district government in tackling HIV/AIDS 3) HIV/AIDS prevention and control policies based on Islamic Law.

This research uses qualitative methods. The data sources used are primary and secondary data. In collecting data used, namely by interviews, observation, and documentation. Researchers conducted interviews with the Head of the rehabilitation division of the Tulungagung Social Service, Secretary of the AIDS Commission of Tulungagung Regency and the Indonesian Ulema Council of Tulungagung Regency as religious leaders.

Based on the results of the study, it can be concluded that 1) Prevention policy is to establish the AIDS Mitigation Commission (KPA). Who is given authority to give services. 2) Tulungagung district government policy in combating HIV/AIDS is implemented by establishing KPA which is authorized to conduct impact mitigation programs, provide health service facilities, hold religious activities or other activities with PLHIV and provide business capital assistance for PLHIV. 3) Government policies in the prevention and control of HIV and AIDS are in accordance with Islamic Law, because the policies made have provided benefits for the community, especially for People with HIV / AIDS. In accordance with the principle of help in kindness and piety and the rule of law must eliminate danger or madharat.

## الملخص

إيكاحميدة نيسا، 17104163047، فعالية سياسة حكومة مقاطعة تولونج أجونج في الوقاية من فيروس نقص المناعة البشرية / الإيدز وإدارته في ضوء اللائحة الإقليمية لمنطقة تولونج أجونج رقم 4 لعام 2021 والشريعة الإسلامية، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية ولاية سيد علي الجامعة الإسلامية رحمة الله تولونج أجونج 2023. المشرف : الدكتورة زلفة نعمة، المحستير.

الكلمات الأساسية: الوقاية، السيطرة، فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز  
كان الدافع وراء هذا البحث هو زيادة عدد المصابين بفيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز في منطقة تونغونغونغ. في الفترة من يناير إلى أغسطس 2019، اكتشفت الخدمة الصحية لمنطقة تولونجأجونج 262 شخصًا جديدًا مصابين بفيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز. وفي الوقت نفسه، في عام 2021، وجدت لجنة مكافحة الإيدز في منطقة تولونجأجونج أنه في السنوات الثلاث الماضية كان هناك ارتفاع كبير في حالات 720 شخصًا مصابًا بالإيدز. وحتى نهاية عام 2022، وصل عدد حالات انتقال فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز في تولونجأجونج إلى 3177 حالة. يضع هذا الرقم تولونج أجونج في المركز الخامس في المنطقة التي بها أعلى معدلات انتقال فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز في جاوة الشرقية (جاتيم).

تركز المشكلة في هذا البحث على (1) ما هي سياسة حكومة منطقة تولونج أجونج في الوقاية من فيروس نقص المناعة البشرية / الإيدز؟ (2) ما هي سياسة حكومة منطقة تولونج أجونج في التعامل مع فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز. (3) ما هي سياسة الوقاية من فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز ومكافحته بناءً على الشريعة الإسلامية؟ الغرض من هذا البحث هو (1) التعرف على سياسة حكومة منطقة تولونج أجونج في الوقاية من فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز؟ (2) لمعرفة سياسات حكومة منطقة تولونج أجونج في التعامل مع فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز (3) لمعرفة سياسات الوقاية من فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز ومكافحته بناءً على الشريعة الإسلامية.

تستخدم هذه الدراسة المنهج النوعي. مصادر البيانات المستخدمة هي البيانات الأولية والثانوية. وفي جمع البيانات المستخدمة، تم استخدام المقابلات والملاحظة والوثائق. أجرى الباحثون مقابلات مع رئيس قسم إعادة التأهيل في الخدمة الاجتماعية في تولونج أجونج، وأمين لجنة

مكافحة الإيدز في مقاطعة تولونج أجونج، ومجلس العلماء الإندونيسي في مقاطعة تولونج أجونج كشخصيات دينية.

بناءً على نتائج البحث، يمكن الاستنتاج أن (1) سياسة حكومة مقاطعة تولونج أجونج في مجال الوقاية هي تشكيل لجنة الوقاية من الإيدز (KPA) التي تم منحها سلطة تقديم الخدمات. (2) يتم تنفيذ سياسة حكومة منطقة تولونج أجونج في التعامل مع فيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز من خلال تشكيل وكالة حماية الشعب الكورية المرخص لها بتنفيذ برامج تخفيف الأثر، وتوفير مرافق الخدمات الصحية، وإقامة الأنشطة الدينية أو غيرها من الأنشطة مع المصابين بفيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز وتقديم مساعدة رأس المال التجاري للمصابين بفيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز. (3) تتوافق السياسات الحكومية في مجال الوقاية من فيروس نقص المناعة البشرية والإيدز ومكافحتها مع الشريعة الإسلامية، لأن السياسات المتخذة قدمت فوائد للمجتمع، وخاصة للأشخاص المصابين بفيروس نقص المناعة البشرية/الإيدز. مع مراعاة أصول التعاون على البر والتقوى والقواعد الشرعية، ووجوب دفع الخطر أو الأذى.